

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XI

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España, 500 pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitida v anticipada a precios convencionales.

Tarragona Viernes 8 de Diciembre 1905

DIRECTOR: D. RAFAEL CANELLAS

Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS

NÚM. 3325

Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA



LA VIDA POLÍTICA

La solución de la última crisis no ha sorprendido a nadie; era hace mucho tiempo sabido que el día en que no pudiera gobernar el Sr. Montero Ríos le sustituiría en la presidencia del Consejo el Sr. Moret y Pérez dergast. Como se dice en el lenguaje bursátil, es este un hecho que ya estaba descontado por toda la gente política. Solo ha producido la sorpresa que es natural, la entrada del Sr. Gasset en el partido liberal y en el gobierno. Hemos dicho sorpresa y quizás sea exagerada la palabra, porque hoy ya no causan sorpresa en la verdadera acepción estos cambios políticos. Para el partido liberal el refuerzo es importante, porque se trata de un hombre joven, de talento y de muchas iniciativas, que es lo que hay que pedir a los ministros por ser mucho lo que se debe corregir y lo que es necesario intentar. También asegura el gobierno la presencia del señor Gasset cierta benevolencia de parte de la fracción villaverdista, cosa en todo momento conveniente, sobre todo si eso significa que vamos a llegar a una grande obra económica de que estamos excesivamente necesitados.

El nuevo gabinete obtendrá el apoyo de todos los grupos de la mayoría, sin lo cual sería imposible su gestión y es de esperar que no falte patriotismo en nadie para que la situación liberal, pise al fin terreno firme y comiencen las reformas que constituyen su programa. El Sr. Moret es un espíritu transformador ante todo y además muy cultivado; hace esto confiar en que no defraudará su gobierno las esperanzas del país y que de una vez responda la agrupación liberal a sus compromisos con la opinión.

Frente al problema de los presupuestos el gobierno solo encuentra dificultades en la minoría republicana, que va a repetir, por lo visto, lo que ya realizó contra el Sr. Villaverde. Es singular la actitud de los republicanos en nuestros congresos.

Por punto general riñen pocas batallas en pro de la libertad; pero, en cambio, están dispuestos a dificultar la marcha de los gobiernos por cuestiones que no pueden ni deben ser de partido, como por ejemplo, las económicas y las sociales.

Ni en unas ni en otras tiene programa el partido republicano; pero, en cambio, anda atisbando en ambas materias aquello que pueda ser más popular para apropiárselo y ganar adeptos con su presencia. Ahora los republicanos inscriben en su bandera la supresión del impuesto de consumos porque ésta es la principal campaña del partido socialista obrero, y lo toman con tanto calor, que hasta ponen por condición para dejar que sea ley el presupuesto que se discute, la inmediata y

rápida desaparición del impuesto, como si una reforma de tal naturaleza pudiera verificarse de golpe y porrazo. Hay en esto una puerilidad verdadera y una maniobra verdaderamente inocente, porque el partido republicano perdió las masas obreras hace muchos años y será difícil que recobre. Castela predicando la república federal por toda España, con la abolición de las quintas y la rebaja de las contribuciones, hizo miles de adeptos para la causa republicana; pero el desengaño llegó muy pronto a todos los ánimos: la república se instauró y no fué federal, ni suprimió las quintas ni rebajó las contribuciones. El centralismo se impuso a tiros, empujaron las armas más móviles que nunca y los tributos se aumentaron con numerosos empréstitos y terribles desórdenes económicos. Las masas volvieron la espalda a los republicanos y la predicación constante de que los obreros debían apartarse de todos los partidos políticos, hecha a nombre de la Internacional, completó la obra.

He y no logrará el Sr. Salmerón un adepto

más entre la gran masa de trabajadores, la

pesar de sus energías para defender principios que jamás han constituido el dogma en el partido republicano y a pesar de extremar procedimientos casi revolucionarios.

No puede ser hoy bandera de ningún partido la supresión de un impuesto, y menos si se trata del de consumos. En todos los partidos hay hombres que lo condenan energicamente, lo mismo por su esencia que por su forma: en todas las agrupaciones existen personas que lo combaten, y hoy la opinión está tan hecha que bien puede asegurarse que nadie lo defiende y que lo único de que se trata es de encontrar una manera conveniente de sustituirlo. Harán mal, por lo tanto, los republicanos en tomar pretexto de los consumos para campañas obstrucciónistas porque no van a convencer a nadie de que les guíe un interés puramente económico.

El gobierno ha conseguido en favor de los presupuestos un éxito que no esperábamos: que se guarden sus discursos todos los oradores que había preparados para hablar sobre el Mensaje. Es el primer caso que ocurre en España, es la primera vez que esa llamada solemne discusión se corta en sus comienzos para que la Cámara se ocupe de cosas más prácticas. Si esto significa que vamos a variar de costumbres parlamentarias, bien podemos darnos la enhorabuena; lo sentiran los opositores a carteras que escogen la discusión del Mensaje para lucir sus habilidades; pero el país ganará mucho si en todos los semejantes al actual se prescinde de la discusión baldia y pomposa de la política general de un gobierno para estudiar las reformas económicas que al país puedan ofrecer mayor interés.

Creemos que a pesar de todos los augurios pesimistas respecto de la aprobación de los presupuestos en la fecha legal, no habrá conflicto alguno, porque el patriotismo se impondrá al fin a todos; no por ello deben los hombres públicos repetir esta forma de aprobar los presupuestos generales del Estado. El país debe merecer a todos mas respeto y no dan pruebas de tenerle ninguno sus representantes, pasando por alto el examen de las cargas públicas que durante un año están obligados a sostener. El gobierno actual debe ocuparse, desde el día 1 de Enero del año próximo, en el estudio del proyecto de presupuestos para 1907, con objeto de que en Mayo se halle presentado en el Congreso y pueda ser perfectamente conocido por todos para su aprobación y examen detallado. Así es como se cumple lealmente la Constitución, no deben volverse a discutir los presupuestos en los últimos días de Diciembre, si no se quiere que la nación juzgue de los partidos trámites que se hallan igualmente interesados en la perpetuidad de los abusos que constituyen los gastos innecesarios y en que no se llegue jamás a plantear una discusión seria y reposada acerca de la tributación enorme de que es víctima el contribuyente español.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don Eduardo Canedo Argüelles y Meabe y don Federico Salas y Rodríguez.

Nombrando vocal de la inspección de las

comisiones liquidadoras al teniente don Manuel Ahumada Arias.

Concediendo la cruz de primera clase del Mérito militar, pensionada, a un capitán de infantería de marina, y sin pensión a nueve tenientes del mismo cuerpo, por sus trabajos

en la confección de planos e itinerarios en Cádiz, con la omisión oficial de sueldo.

Concediendo la cruz de primera clase del Mérito militar pensionada, al capitán de ingenieros don Francisco Martínez Maldonado.

Nombrando jefes de las zonas de Vitoria y Bilbao, respectivamente a los coronellos don Rafael Espino Díaz y don José Gómez Arce.

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Convocando a oposiciones para proveerse una plaza de jefe de Negociado del Tribunal de cuentas.

Nombrando consejeros de Estado a los señores marqueses de Aguilar de Campoo y López Puigcerver.

Nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernación a don Federico Requejo, que era director general de Obras públicas.

Indultando a tres reos sentenciados a la pena de cadena perpetua.

Mañana quedarán provistas las vacantes que existen en el Estado Mayor general del Ejército.

Son tres estas vacantes, una de teniente general, otra de general de división y otra de general de brigada.

Respecto a las personas que puedan resultar agraciadas se guarda reserva pero en círculos militares se decía que el duque de Nájera es la persona designada para la vacante de teniente general.

También se cita para esta vacante al general Aguilar.

Para la vacante de general de división se considera seguro el nombramiento del general Ampudia, y para la de general de brigada al coronel de caballería señor Palanca.

El ministro de la Guerra ha dicho, ocupándose del proyecto de ley del general Weyler, que era muy plausible el propósito de su antecesor de abrir un porvenir a las clases de tropa.

También dijo que acerca de esta cuestión tiene un proyecto más radical.

La comisión de presupuestos del Congreso no ha llegado a reunirse, aunque estaba citada para esta tarde.

La subcomisión de Hacienda informó el presupuesto de este departamento.

La comisión se reunirá mañana para examinar este último presupuesto y el de ingresos.

El ministro de la Gobernación ha dictado una disposición modificando los distritos de la provincia de Madrid para las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Según dicha disposición quedarán unidos los actuales distritos de Chamberí y San Lorenzo del Escorial.

El general Weyler no se ha recatado esta tarde de manifestar en los pasillos del Senado el enojo que le produce la desconsideración con que crece su sucesor.

Aunque para hoy estaba anunciado que habría Consejo de ministros, éste no se ha celebrado por acabar tarde la sesión del Congreso.

El Sr. Moret ha manifestado que tal plazo suyo no tenía importancia alguna por no haber asuntos urgentes que resolver.

Información económica y financiera

Inferior

La circulación que ayer publicamos relativa

a la iniciativa de los fabricantes de este plato de no girar contra los comerciantes de Sevilla ni exigirles los créditos a que tienen derecho, revela el bien entendido patriotismo de los productores catalanes y la inan-

dad del boycoctage en que sufrían medida do-

cena de periodistas que no saben lo que di-

cen. Es lo obvio que si se negaran a pagar se requerían tres condiciones: 1.º que los comerciantes de allá del Ebro pudiesen comprar el género más barato en otra par-

que en Cataluña. 2.^a que pudiesen pagar al contado, o encontraran tanto crédito como en nuestras plazas. 3.^a que además de estas condiciones tuviesen liquidadas sus deudas con la producción catalana, y estuviesen por tanto en libertad de acción. Por que hoy por hoy, el mercado interior está amarrado a nuestros fabricantes, y bastaría que estos exigiesen el pago puntual de sus créditos, para que los supuestos *bucóleadores* (al decir de la prensa madrileña) tuvieran que declararse en suspensión de pagos.

Se equivocaría quien viera en nuestras palabras una sombra de satisfacción. La industria vive del mercado nacional y extranjero, pero su base es exclusivamente el mercado interior. Un comercio interno débil, pobre y raquítico como el nuestro, es como una casa sin cimientos: un abrigo muy precario para la producción.

El dinero no tiene patria, pero a veces los intereses individuales toman una dirección patriótica. Este es el caso de los industriales catalanes que se resignan a perder muchos miles de pesetas en concepto de intereses de demora, con tal de no abatir más al arruinado país.

En cambio el Gobierno continúa cobrando con todo rigor los impuestos, y el producto de premios, multas y confiscaciones va a engordar la burocracia parásita de Madrid.

En ciertas líneas obtendrá una subida en sus tipos de interés, y no obviamente al de la Caja de Pensiones, que es la que tiene el control de las tasas de interés.

Desde el 21 de noviembre de 1904 (en que se inauguró la línea de Oliván a Guardiola), hasta el 20 de noviembre último, es decir, durante el primer año de explotación, la Compañía del Tranvía ha transportado viajeros 191.000 y 148.000 tonelada de mercancías, o sea 53.600 viajeros y 47.600 toneladas más que en igual período del año anterior. El aumento de productos ha sido de unas 287.000 pesetas.

Exterior

Las convulsiones interiores de que es teatro el Imperio del Czar ponen en situación espectante sus intereses públicos, preocupando tan grave problema en todas las plazas financieras.

La deuda pública rusa se eleva a 18.844 millones de francos, de los cuales 8 mil millones corresponden a empréstitos exteriores y 10.800 millones a empréstitos interiores. La deuda exterior es casi enteramente amortizable (7.684 millones de francos) mientras que la deuda exterior no es amortizable más que en dos terceras partes.

El servicio de esta deuda y la amortización de lo que no es renta perpetua absorben anualmente 800 millones de francos.

Los gastos ordinarios del Imperio ruso en el ejercicio actual se elevan a 1.916 millones de rublos ó sean 5.000 millones de francos. El servicio de la deuda alcanza un 16 por 100 del presupuesto de gastos.

De que recursos dispone Rusia para hacer frente a estos gastos.

Los principales capítulos del presupuesto en el actual ejercicio son los siguientes:

Monopolios del Estado: 1.575 millones de francos.

Contribuciones del Estado: 1.500 millones de francos.

Impuestos directos: 370 millones de francos.

Impuestos indirectos: 1.000 millones de francos.

Recargos: 280 millones.

Los recursos del país se apoyan, por otra parte, sobre el activo del Banco del Estado ruso. En el último balance de dicho establecimiento el encaje oro está representado por 2.310 millones de francos. El Banco ruso tiene, además, al extranjero saldos acreedores por 786 millones de francos, cuyas últimas sumas se emplean en el servicio de empréstitos exteriores. En cuanto al encaje oro su misma importancia permite al rublo mantenerse casi siempre la par de 2.66 Una gran disminución de este encaje conduciría al enfriamiento del rublo.

Para completar, observemos que el gobierno ruso deberá hacer frente en febrero próximo el reembolso de 500 millones de bonos del Tesoro, tomados en Alemania por la casa Mendelsohn.

La Bolsa cotiza del siguiente modo el estado financiero de Rusia:

	Si diciembre 1903	Antes de la guerra	Curso actual
Consolidado 4 p. ^a	98.80	96 »	81.10
4 p. ^a 1889.	99.80	98 »	83.25
3 p. ^a 1891.	81.75	79.90	71.10
3 p. ^a 1896.	81.75	79.90	70 »

El Gobierno mexicano ha subvencionado con 10,000 libras esterlinas anuales un servicio mensual marítimo entre los puertos canadienses de Atlántico y los del Golfo de México.

* * *

Los consulados de Italia en España han recibido una comunicación de su Gobierno en la cual se manifiesta que es preciso para la introducción de vinos en Italia que los exportadores remitan el origen revisado por el alcalde y después por la Cancillería Consular.

El entusiasmo del verdadero, del disciplinado, del victorioso partido liberal del distrito de Roquetas, no ha de entibiarlo en lo más mínimo, por las especies y rumores, los más inveterados y caprichosos, que puedan propagar nuestros adversarios, algunos disfrazados de amigos, pertenecientes a la clase de los circunstanciales; y si alguien intenta ponerse frente a frente de la candidatura del Sr. López Puigcerver, pugnará con la opinión del país y con la conciencia pública, resultando arrollado por la fuerza avasalladora de los votos.

Que nadie, con falsedades y paparruchas, sorprenda a ningún incrédulo; el resultado de la elección del día 17. en el distrito de Roquetas, ha de ser, porque así lo quiere el querido electoral, la proclamación, por séptima vez, de diputado, a favor del que cuenta con tantísimos amigos en la región del Ebro; del que pone en actividad su influencia al servicio del país; del que tanto ha colaborado a esa obra útil y práctica del desarrollo de los intereses materiales; del candidato del partido liberal el ministerial correcto Excmo. señor D. Vicente López Puigcerver, director actualmente del Instituto Geográfico y Estadístico.

La festividad de la Inmaculada Concepción de la Virgen se celebrará hoy en la Metropolitana con la solemnidad de todos los años.

Por la mañana habrá Misa de Comunión general, en el altar de la Purísima, con plática por el canónigo Dr. Casola.

A las nueve empezará el oficio conventual, que será cantado á grande orquesta, oficiando de Pontifical S. E. I. Despues del Evangelio predicará el canónigo Magistral Dr. Balcells.

Terminado el oficio se dará la Bendición Papal, por el señor Arzobispo, y acto seguido saldrá la procesión que recorrerá el curso de costumbre.

A las cinco dará principio la Novena en el altar de la Virgen.

La Administración de Hacienda de la provincia aprobó los documentos siguientes:

Repartos de rústica y urbana.—Altafulla,

Arbós, Bañeras, Ceballá del Condado, Cenia, Roquetas, Tivisa y Torre de Fontaubella.

Repartos de rústica.—La Morera y Montbrió de la Marca.

Repartos de urbana.—Mas de Barberans y Pradell.

Expedientes de medios.—Horta, Pratdip,

Vespella y Arbóli.

Actas de medios.—Margalef y Bisbal del Panadés.

Matrícula de industrial.—Riudoms.

Con el título de «La venta del agua» y con la firma de Un tarragoní publica ayer nuestro colega La Justicia un artículo en su «Sectión libre» relativo al asunto de la cesión de 50 plomas de agua a la Junta de Obras del puerto por nuestro Municipio.

El artículo de referencia está bien fundamentado y nos proponemos reproducirlo en una de nuestras próximas ediciones.

El Ayuntamiento en corporación asistirá hoy á los divinos oficios, concurriendo despues á la procesión que recorrerá, según es costumbre, el mismo curso de la procesión del Corpus.

Esta noche se celebrará en los salones de la Tertulia liberal-democrática un baile extraordinario, que promete verse sumamente concurrido.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a trios de violin, armonium y piano por los profesores Sres. Catalá, Gols y Salvat.

1. - Serenata Gondolero.—Godefroid.

2. - Pagliacci, souvenir.—Leoncavallo.

3. - L'Africana, fantasía.—Meyerbeer.

4. - Il Trovatore, recuerdos.—Verdi.

5. - Bohemios.—Vives.

A las misas que se celebrarán mañana y pasado en la iglesia del Sagrado Corazón, por celebrar la infantería su fiesta patronal, asistirán, en representación del Ayuntamiento, los concejales Sres. Virgili, Cañellas y Malé.

Ayer fue dado de alta el músico de Almanza que había ingresado en el Hospital militar hace algunos días, por haber manifestado que había sido intoxicado.

Esta noche en el «Centre Català» se celebra un lucido baile, cuyos bailables serán ejecutados por una numerosa orquesta.

que les dirijamos, en favor de la candidatura de nuestro distinguido amigo y correligionario el general del cuerpo de Estado Mayor Excmo. Sr. D. Vicente López Puigcerver.

El dia 17 del corriente se celebrara la elección parcial de un diputado a Cortes por el cercano distrito de Roquetas, y se presenta nueva ocasión para que nuestros leales correligionarios, en una nueva prueba de adhesión y agradecimiento a una personalidad que, por tantos títulos y circunstancias, se hace acreedora a la reelección, en un distrito que ha representado seis veces en Cortes.

El entusiasmo del verdadero, del disciplinado, del victorioso partido liberal del distrito de Roquetas, no ha de entibiarlo en lo más mínimo, por las especies y rumores, los más inveterados y caprichosos, que puedan propagar nuestros adversarios, algunos disfrazados de amigos, pertenecientes a la clase de los circunstanciales; y si alguien intenta ponerse frente a frente de la candidatura del Sr. López Puigcerver, pugnará con la opinión del país y con la conciencia pública, resultando arrollado por la fuerza avasalladora de los votos.

Que nadie, con falsedades y paparruchas, sorprenda a ningún incrédulo; el resultado de la elección del día 17. en el distrito de Roquetas, ha de ser, porque así lo quiere el querido electoral, la proclamación, por séptima vez, de diputado, a favor del que cuenta con tantísimos amigos en la región del Ebro; del que pone en actividad su influencia al servicio del país; del que tanto ha colaborado a esa obra útil y práctica del desarrollo de los intereses materiales; del candidato del partido liberal el ministerial correcto Excmo. señor D. Vicente López Puigcerver, director actualmente del Instituto Geográfico y Estadístico.

La festividad de la Inmaculada Concepción de la Virgen se celebrará hoy en la Metropolitana con la solemnidad de todos los años.

Por la mañana habrá Misa de Comunión general, en el altar de la Purísima, con plática por el canónigo Dr. Casola.

A las nueve empezará el oficio conventual, que será cantado á grande orquesta, oficiando de Pontifical S. E. I. Despues del Evangelio predicará el canónigo Magistral Dr. Balcells.

Terminado el oficio se dará la Bendición Papal, por el señor Arzobispo, y acto seguido saldrá la procesión que recorrerá el curso de costumbre.

A las cinco dará principio la Novena en el altar de la Virgen.

La Administración de Hacienda de la provincia aprobó los documentos siguientes:

Repartos de rústica y urbana.—Altafulla,

Arbós, Bañeras, Ceballá del Condado, Cenia, Roquetas, Tivisa y Torre de Fontaubella.

Repartos de rústica.—La Morera y Montbrió de la Marca.

Repartos de urbana.—Mas de Barberans y Pradell.

Expedientes de medios.—Horta, Pratdip,

Vespella y Arbóli.

Actas de medios.—Margalef y Bisbal del Panadés.

Matrícula de industrial.—Riudoms.

Con el título de «La venta del agua» y con la firma de Un tarragoní publica ayer nuestro colega La Justicia un artículo en su «Sectión libre» relativo al asunto de la cesión de 50 plomas de agua a la Junta de Obras del puerto por nuestro Municipio.

El artículo de referencia está bien fundamentado y nos proponemos reproducirlo en una de nuestras próximas ediciones.

El Ayuntamiento en corporación asistirá hoy á los divinos oficios, concurriendo despues á la procesión que recorrerá, según es costumbre, el mismo curso de la procesión del Corpus.

Esta noche se celebrará en los salones de la Tertulia liberal-democrática un baile extraordinario, que promete verse sumamente concurrido.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a trios de violin, armonium y piano por los profesores Sres. Catalá, Gols y Salvat.

1. - Serenata Gondolero.—Godefroid.

2. - Pagliacci, souvenir.—Leoncavallo.

3. - L'Africana, fantasía.—Meyerbeer.

4. - Il Trovatore, recuerdos.—Verdi.

5. - Bohemios.—Vives.

A las misas que se celebrarán mañana y pasado en la iglesia del Sagrado Corazón, por celebrar la infantería su fiesta patronal, asistirán, en representación del Ayuntamiento, los concejales Sres. Virgili, Cañellas y Malé.

Ayer fue dado de alta el músico de Almanza que había ingresado en el Hospital militar hace algunos días, por haber manifestado que había sido intoxicado.

Esta noche en el «Centre Català» se celebra un lucido baile, cuyos bailables serán ejecutados por una numerosa orquesta.

PASTILLAS SERRA SON LAS MEJORES PARA CURAR LA TOS

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga.

Pueden tomarse sin ningún peligro, pues no contienen opio ni morfina.

A DOS REALES CAJA

FARMACIA DEL CENTRO, DE MANUEL FONT, RAMBLA DE SAN JUAN, 57. — TELÉFONO 48

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un nutritivo del cabello. Aporta al cabello aquello que es necesario a su sanidad. Cuando se pone reseco y rasposo, se hienden las puntas, se cae y vuelve gris, débese a que el cabello no recibe la nutrición necesaria a su naturaleza. Por lo contrario que el *Vigor del Cabello del Dr. Ayer* no se ha de tomar internalmente, sino que se aplica externalmente, estimulando por este medio y nutriendo las raíces del cabello, al que devuelve su color original, lo hace crecer abundante, suave, sedoso y atractivo. Para conservar la apariencia juvenil, usad sin reparo el *Vigor del Cabello del Dr. Ayer*.

Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.

Las Pildoras del Dr. Ayer — Azucaradas — Son un purgante suave.

La Prontitud

EL MAS ANTIGUO Y ACREDITADO RECADERO

ANDRES CANELLAS

Participa al público, al objeto de que no se confundan sus direcciones, que se reciben encargos.

En TARRAGONA: Plaza Cedazos, 32, bajos, esquina bajada Misericordia, al lado de la relojería del Sr. Rigau; Teléfono 137, y calle Apodaca número 1, guarnicionero.

En BARCELONA: Calle Hospital, 2 y 4, y calle Filateras, núm. 5, cerca de la palza del Angel.

DOS VIAJES DIARIOS
Se reciben encargos diariamente para TORTOSA

VINICULTORES

ENOSÓTERO para conservar y mejorar los vinos SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS
El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve árido y siempre mejora

MEDALLA DE ORO
Exposición agrícola
de 1898

ENOSÓTERO

MEDALLA DE PLATA
Exposición universal
de 1888

Es el mejor CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. Uriach y C. Moncada 20, Barcelona, que lo remiten a quien lo pida.

Depósito: En Tarragona, D. Eugenio Virgili. En Vendrell, Manuel Trayner. — En Gandesa, Rafael Ferrer.

Pedir prospectos.

Venta de plantones

de Chopos y Alamo blanco

Existiendo de 50 a 70.000 plantones de Chopo (diversas variedades) y Alamo blanco disponibles en el criadero que la Sociedad «Canal de Urgel» tiene establecido en Mollerusa, se anuncia al público la venta de los mismos en condiciones favorables que se comunicarán a quien lo deseé dirigiéndose para ello al Jefe de la Explotación del Canal de Urgel en Mollerusa.

SARCELONA

RECADERO =
FRANCISCO BOXÓ
(HIJO)

GABANES-MAKFERLANS
Gabanes para caballero de clase superior, a DUROS y MEDIO.
Makferlans y Sobretodos para niños y adultos en azul y en color desde 10 PESETAS.
Trajecitos para niño de pana, lana y satén, variedad, desde 4 pesetas.
Trajes hechos y a la medida para caballero en gergas, vicuñas, estambres, armures, patenes, cheviots, etc.

ANTIGUA TIENDA DE ROPAS HECHAS DE ANTONIO PELEGRI
Tarragona. — 11, Mercería, 11. — Tarragona

Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella

LÍNEA PARA RÍO DE LA PLATA
El 7 de Diciembre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

NIVERNAIS
admitiendo carga y pasaje.
El día 10 saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL
El día 21 de Diciembre saldrá de Barcelona para Rio Janeiro y Santos, el vapor francés

ESPAGNE
admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.

En este acreditado establecimiento tipográfico se ha recibido un inmenso surtido en tarjetas de visita de lujo y económicas.